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сараи. Дмитрий и Павел Рязановы из села Бычки 
собрали мини-автомобиль, взяв за основу старую 
«четверку» и двигатель от мотоблока. Братья рабо-
тают в местном хозяйстве, а в свободное время со-
вершенствуют свое авто. Делали не спеша, можно 
сказать из подручных материалов. Капот сварили 
из металлических листов, крылья вырезали из ста-
рой бочки, лобовое стекло осталось от трактора. 
Где-то через месяц машина была уже на ходу. Со 
временем сделали навес от дождя и солнца, прове-
ли электропроводку. Теперь и фары горят, и музыка 
в кабине играет. В интернете можно найти разные 
схемы по сбору подобных агрегатов. Как говорит 
Дмитрий, такая машина, пусть даже с приставкой 
«мини», а под капотом всего 6,5 лошадиных сил, 
хороший помощник по хозяйству. Например, в при-
цепе можно перевозить небольшие грузы. 

Кадом. В Кадомском комплексном центре со-
циального обслуживания населения шесть соци-
альных работников и помощников по уходу по-
лучили новые велосипеды. Не первый год заку-
паются велосипеды на внебюджетные средства, 
чтобы улучшить условия труда сотрудников. Ве-
лосипед – большое подспорье соцработникам и 
помощникам по уходу. Ведь район не маленький, 
и зачастую, чтобы добраться до подопечного, 
приходится идти далеко. Всего в работе центра 
24 велосипеда. 

Путятино. В селе Воршево идут подготовитель-
ные работы для установки водонапорной башни. 
Работает бригада МКП «ЖКХ Путятинское». Ра-
бочие подготавливают новую башню к установке 
и ведут пусконаладочные работы. В дальнейшем 
планируется установка новой башни в селе Пу-
тятино на улице Совхозная. 

КасимоВ. В Касимове провел мастер-класс 
шеф-повар и ведущий канала «Еда» Сергей Мала-
ховский. Встреча прошла в этно-кафе «Татарская 
сказка». Участниками мастер-класса стали повара 
точек общественного питания города Касимова и 
Касимовского района. На этот раз Малаховский 
предложил освоить несколько рецептов приго-
товления судака. Из предложенных блюд повара 
города и района выбрали судачьи кнели под со-
усом из сморчков. Также известный шеф-повар 
поделился секретами приготовления и обжарки 
рыбы. Дал несколько советов по приготовлению 
сливочно-томатного соуса, а также объяснил, как 
правильно готовить и подавать сельдерей.

ряжсК. Ряжская спортсменка Жанна Бобылева 
заняла второе место в состязаниях по классичес-
кому луку на дистанции 60 метров на Всероссий-
ских соревнованиях по стрельбе из лука памяти 
заслуженного тренера РСФСР Ростислава Во-
ронкова. Соревнования проходили на стадио-
не ЦСК в Рязани. В них участвовал 171 спорт-
смен из Волгоградской, Воронежской, Липецкой, 
Московской, Орловской, Рязанской, Самарской, 
Тульской областей, городов Москвы и Санкт-Пе-
тербурга, из Краснодарского и Ставропольского 
краев, республик Дагестан и Чувашия.

ШилоВо. Ученица Занино-Починковской шко-
лы Татьяна Клочкова стала победителем Всерос-
сийского конкурса эколидеров «Экосистема». Те-
перь она будет участвовать во втором Всероссий-
ском молодежном форуме. Он пройдет на Кам-
чатке с 1 по 7 августа. На первый этап конкурса 
она отправляла свое портфолио с отчетами по 
экологической работе, которая ведется в школе 
совместно с Ерахтурским лесничеством. Второй 
тур предполагал онлайн-собеседование с кура-
торами конкурса, учеными и практиками, которые 
решают проблемы экологии. В итоге школьница 
вошла в число победителей и на Всероссийском 
молодежном форуме будет представлять регион 
в числе 89 других участников со всей страны. 
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Очень нужные уроки
В РяЗаНИ ПРОХОДяТ XХvII МЕЖРЕГИОНаЛьНыЕ СОРЕВНОВаНИя ПО ПРОГРаММЕ «ШКОЛа БЕЗОПаСНОСТИ»

Р язанская область представ-
лена двумя командами. В 

младшей группе выступает Кос-
тинская школа рыбновского 
района, в старшей – школа № 6 
города сасово. Всего в соревно-
ваниях в двух возрастных груп-
пах участвуют 35 команд из ре-
гионов Центрального федераль-
ного округа. 

ГостеПриимныЙ «сПартаК»
На церемонии открытия соревнова-
ний участников приветствовала пер-
вый заместитель председателя пра-
вительства Рязанской области Анна 
Рослякова.

– Знаю, как все команды готови-
лись к этим соревнованиям. Рязан-
ская область готова тепло принять 
всех вас, – говорит Анна Росляко-
ва. – Надеюсь, что дух соперничества 
родит дружеские взаимоотношения 
между всеми регионами ЦФО. За эти 
дни вам придётся пройти большое ко-
личество испытаний. Задача сорев-
нований – выявить сильнейшего. Я 
уверена, что сильнейший в справед-
ливой и честной борьбе обязательно 
победит и будет представлять ЦФО 
уже на всероссийских соревновани-
ях. Вы выбрали для себя путь насто-
ящих патриотов своей Родины и го-
товитесь защищать свою страну. Я 
желаю вам здоровья, благополучия, 
добра, мирного неба над головой, и 
пусть победит сильнейший.

– В преддверии соревнований про-
ведена огромная работа по подготов-
ке участников, – сказал первый замес-
титель начальника Главного управле-
ние МЧС России по Рязанской облас-
ти Александр Воробьёв. – Огромное 
спасибо за это губернатору Павлу 
Малкову, всем министерствам и ве-
домствам, которые непосредственно 

учитель! Перед именем твоим… 
ОСЕНью ЭТОГО ГОДа В ОБЛаСТНОМ ЦЕНТРЕ ПОяВИТСя КУЛьТУРНая КОМПОЗИЦИя, ПОСВящЁННая ПЕДаГОГУ 

В областном центре идет ра-
бота по созданию скуль-

птурной группы, посвященной 
учительской профессии. ранее 
был объявлен конкурс проек-
тов, по итогам которого была 
выбрана работа известного 
рязанского скульптора олега 
 седова. 

Пространственная композиция 
будет состоять из двух элементов – 
фигуры учителя и стопки книг, на 
которой сидит пеликан с птенцами. 
Её установят в сквере на улице Ле-
нина перед зданием городского уп-
равления образования и молодеж-
ной политики. Сам Педагогический 
сквер планируется благоустроить, а 
также обновить фасад управления 

образования, чтобы он выглядел сов-
ременно. 

На днях губернатор Павел Малков 
провел рабочее совещание по воп-
росу реализации этого проекта. Оно 
прошло непосредственно на месте – в 
сквере на улице Ленина. Как в итоге 
должен выглядеть Педагогический 
сквер, Павел Малков обсудил с руко-
водителем регионального минобра 
Ольгой Щетинкиной, и.о. главы ад-
министрации Рязани Виталием Ар-
темовым, председателем Рязанской 
организации Союза архитекторов 
России Вячеславом Макаровым, рек-
тором РИРО Андреем Кашаевым и 
скульптором Олегом Седовым. Было 
решено, что сама скульптурная ком-
позиция будет доработана и установ-
лена этой осенью. Благоустройство 

территории с сохранением истори-
ческой стилистики тротуарного пок-
рытия, дополнительным озелене-
нием и пересадкой части кустарни-
ков, монтажом вечерней подсветки 
планируется завершить к сентябрю 
2024 года. 

По итогам совещания Павел Мал-
ков положительно оценил идею 
скульптурной композиции и планы 
по преображению общественного 
пространства вокруг нее, выразил 
надежду, что будущий Педагогичес-
кий сквер станет излюбленным мес-
том отдыха горожан. Глава региона 
также поручил проработать вопрос 
о включении сквера в систему «Безо-
пасный город».

Добавим, что создание в Рязани 
Педагогического сквера с установкой 

ПаВел малКоВ,  
ГУБЕРНаТОР: 

– Реконструкция Педагогического 
сквера в Рязани будет комплексной. 
Когда делается такой памятник, не-
обходимо делать весь сквер. Если де-
лаем сквер, то надо и окружающие 
здания приводить в порядок. Рабо-
та идет. Уверен, что здесь будет еще 
одно интересное место для отдыха 
горожан. 

Прямая речь 
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соответствующей скульптурной ком-
позиции приурочено к Году педагога 
и наставника. 

Людмила Иванова 

принимали в этом участие. Мы пос-
тарались создать все необходимые ус-
ловия для качественного проведения 
соревнований.

В первый день на стадионе «Спар-
так» прошли соревнования на этапах 
пожарной эстафеты, в легкой атлетике 
и комплексе силовых упреждений. 

Во время пожарной эстафеты 
участники преодолели туннель, за-
бор, бум, подключили рукавную ли-
нию к разветвлению, на время наде-

вали боевую одежду пожарного, а в 
завершении потушили условный по-
жар. Затем участники соревновались 
в беге на 1000 метров и выполнили 
комплекс силовых упражнений.

После первого дня в старшей воз-
растной группе тройка призёров вы-
глядит так:

г. Москва, Ивановская область и 
Липецкая область. В младшей возрас-
тной группе: г. Москва, Калужская об-
ласть, Костромская область.

марШрут ВыжиВания
Вчера начался и сегодня заверша-
ется один из самых сложных эта-
пов соревнований «Маршрут вы-
живания». Подробности о нём со-
общает Андрей Котанс – директор 
Рязанского областного центра де-
тско-юношеского туризма и крае-
ведения:

«Протяжённость маршрута – от 8 
до 12 километров. Команды высту-
пают в двухдневный туристический 

поход. Руководители идут вместе с 
ребятами в одной команде.

Старт – в окрестностях посёлка 
Вышетравино Рязанского района. 
Дальше участники похода перелес-
ками, речками, лугами, оврагами 
проследуют до туристической базы 
«Серебряные пруды». На маршруте 
у них будет ряд испытаний. На «По-
ляне заданий», например, ребята бу-
дут определять растения по видам, 
ориентироваться на местности и го-
товить обед.

Вечером команды придут на поля-
ну к туристической базе «Серебряные 
пруды» и останутся там на ночлег, а 
на следующий день вновь выступят в 
поход и будут идти по маршруту вы-
живания до 15 часов.

Успех определяется по сумме на-
бранных на маршруте баллов. Ско-
рость прохождения не учитывается. 
Движение будет организовано как в 
авторалли. Участники получают кар-
точку, в которой прописан график 
движения по маршруту. В назначен-
ный пункт нужно прийти не раньше, 
не позже, а вовремя. За опоздание 
и спешку будут начисляться штраф-
ные баллы. За два дня необходимо 
выполнить 20 заданий. Прохожде-
ние этапа будет оценивать судейская 
бригада, в которой работают больше 
70 человек.

Думаю, что ребятам такая провер-
ка навыков очень понравится. Ниче-
го сверхсложного организаторы не 
придумали. Все это ребята изучали 
на уроках ОБЖ».

В дальнейшей соревновательной 
программе – поисково-спасательные 
работы на акватории (берег реки 
Листвянка), поисково-спасательные 
работы в техногенной среде (бассейн 
«Спартак»). Будут конкурсы «Стенга-
зета» и «Визитная карточка».
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Встреча прошла в рязанс-
ком Штабе общественной под-
держки партии «Единая Россия» 
и была приурочена ко Дню ве-
теранов боевых действий.

На встречу были приглаше-
ны воспитанники детско-юно-
шеского центра «Звезда», во-
лонтёры Победы, студенты РГУ 
имени С.А. Есенина, педагоги-
ческий отряд «Кислород» РГРТУ. 
Урок Мужества для них провёл 

руководитель Рязанского город-
ского отделения Молодой гвар-
дии Единой России, волонтёр гу-
манитарной миссии на Донбас-
се Дмитрий Пантелеев. 

Собравшихся приветство-
вала руководитель Штаба об-
щественной поддержки «Еди-
ной России» Елена Синица. 

– В этот день мы вспоми-
наем всех тех, кто воевал за 
страну, не важно в каких вой-

нах и вооружённых конфликтах, 
выполняя свой долг по защите 
Родины, – сказала она.

Дмитрий Пантелеев рас-
сказал ребятам о своей волон-
тёрской деятельности в составе 
гуманитарной миссии «Единой 
России». Принять в ней участие 
может при желании любой из 
них. Пояснил, с какими трудно-
стями они могут столкнуться на 
передовой.

– Волонтёрская деятель-
ность в составе гуманитарной 
миссии «Единой России» – это, 
в первую очередь, работа с 

населением: гуманитарная по-
мощь гражданам, обеспечение, 
формирование, доставка и раз-
дача наборов с продуктами, 
предметов первой необходи-
мости, поиск родных, – пояснил 
он. – Необходимо поддержи-
вать наших русских людей, ко-
торые живут на Донбассе. Боль-
шой процент населения страны 
уже эту помощь оказывает. На 
днях вернулся наш волонтёрс-
кий отряд из Лисичанска. Эту 
работу важно продолжать. 

Яна Арапова

среда • 5 июля 2023 • №49 (6153)

Власть

кадры

командная работа
АРТёМ БРАНоВ ВыСТУПиЛ С ПУБЛичНыМ ДоКЛАДоМ НА ПРоЕКТЕ  
«ДиАЛоГ С ПРАВиТЕЛьСТВоМ»

В ице-губернатор рас-
сказал представите-

лям экспертного сообщес-
тва, общественных орга-
низаций, общественных 
советов, сМИ, депутатам 
о проектах развития и 
планах министерств и ве-
домств, которые он кури-
рует. Отчет стал первой 
встречей проекта «диалог 
с правительством», в ходе 
которого профильные за-
местители председате-
ля правительства облас-
ти подведут итоги работы 
прошлого года.

В ходе отчёта обсужда-
лись результаты по испол-
нению бюджета и принятых 
социальных обязательств, ос-
новные направления работы 
строительной отрасли, ТЭК и 
ЖКХ, сфера транспорта и ав-
томобильных дорог. Артём 
Бранов ответил на ряд вопро-
сов, касающихся деятельнос-
ти Госжилинспекции регио-
на, управления архитектуры 
и градостроительства, госу-
дарственной инспекции по 

охране объектов культурно-
го наследия. Много тем было 
связано с социально-эконо-
мическим развитием област-
ного центра и города Касимо-
ва, в который Артём Бранов 
направлен куратором от об-
ластного правительства.

По словам вице-губерна-
тора, команда правительства 
региона серьёзно занимается 
решением многих наболев-
ших проблем. Ведётся боль-
шая работа по приведению в 
порядок автодорог, модерни-
зации жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, укреплению 
социальной инфраструктуры, 
благоустройству. «Несмотря 
ни на что, наш регион развива-
ется и становится лучше. За год 
мы запустили ряд проектов, 
возобновили остановившиеся 
стройки. Впервые приступа-
ем к комплексному благоуст-
ройству муниципалитетов, в 
том числе города Рязани. Идет 
реконструкция Рязанского 
кремля и Торгового городка. 
Мы полностью изменили под-
ходы к работе. Ориентируем 
всю команду на реальный за-

прос и на конкретный резуль-
тат. Все должны понимать, что 
нет задачи, которая тебя не ка-
сается. Перекладывать ответс-
твенность с одного ведомства 
на другое непозволительно», – 
сказал Артём Бранов. 

Вице-губернатор отметил, 
что работает постоянно дейс-
твующий штаб, где в ежене-
дельном формате контроли-
руется ход каждой крупной 
стройки в регионе. «Такая 
командная работа дает ре-
зультат. Например, индуст-
риальный парк «Рязанский» – 
сложнейший объект с точки 
зрения инфраструктуры был 
построен меньше чем за год 
в чистом поле площадью бо-
лее 500 га. Также в штабном 
режиме контролировалось за-
вершение строительства и ос-
нащение онкодиспансера, он 
уже обслуживает наших жи-
телей. Реконструкция сана-
тория «Сосновый бор», стро-
ительство школ, детских са-
дов, объектов культуры – все 
под постоянным мониторин-
гом», – поделился принципа-
ми работы вице-губернатор. 

Артем Бранов отметил, 
что продолжится обновле-
ние парка общественного 
транспорта, модернизация 
коммунальных сетей, ремонт 
автодорог, комплексное бла-
гоустройство Рязани и других 
населенных пунктов с учетом 
запросов граждан. Решена 
проблема с Ряжским путеп-
роводом, он будет открыт в 
этом году и станет бесплат-
ным для жителей. В застрой-
ке новых микрорайонов бу-
дет применяться комплекс-
ный подход с обеспечением 
их необходимой социальной 
инфраструктурой. «Такого 
безобразного планирования, 
как в Кальном и Дашково-
Песочне, мы не допустим», – 
сказал вице-губернатор.

После публичного до-
клада вице-губернатора для 
участников мероприятия 
были организованы круглые 
столы, где обсуждались кон-
кретные вопросы строительс-
тва, жилищно-коммунально-
го хозяйства и автодорог.

Александр Джафаров

На своём примере 
рязанской молодёжи преподали урок Мужества

Д окумент об оконча-
нии вуза лейтенан-

ты получали под пада-
ющими на плац капля-
ми дождя. В 2023 году 
академию окончили 299 
курсантов (юристы, пси-
хологи, экономисты). Из 
них 22 выпускника – об-
ладатели дипломов с от-
личием и двое – золотые 
медалисты.

В числе почётных гостей 
выпускников поздравили ди-
ректор ФСИН России Арка-
дий Гостев и губернатор об-
ласти Павел Малков.

– Вы получили отличное 
образование, которое всегда 
будет основой для вас в жиз-
ни, – сказал Павел Малков. – 
Специалисты с таким высоким 
уровнем подготовки нужны 
всегда и везде. Среди выпуск-
ников этого вуза руководите-
ли ведущих учреждений стра-
ны, уголовно-исполнительной 
и правоохранительной систе-
мы, федеральных и региональ-
ных министерств и ведомств. 

Уверен, что и вы обязательно 
проявите себя в службе.

– Уважаемые коллеги, то-
варищи офицеры, за период 
обучения в стенах академии 
вы не только получили зна-
чительный багаж знаний, 
что само по себе бесценно. 
Вы приобрели старших това-
рищей и наставников в лице 
преподавателей и учителей, 
друзей и сослуживцев в лице 
однокурсников, на помощь 
которых всегда можете рас-
считывать. В сегодняшнее 
сложное время чувство лок-
тя, готовность прийти на по-
мощь друг другу, объедине-
ние усилий для обеспечения 
порядка и безопасности, еди-
нение народа – важны и акту-
альны как никогда, – сказал 
Аркадий Гостев.

Кстати, Аркадий Алек-
сандрович Гостев родился в 
Шацком районе Рязанской 
области. В должности дирек-
тора ФСИН России работает 
с 25 ноября 2021 года.

За всю историю Академии 
ФСИН России это 47-й вы-

пуск. Среди выпускников – 4 
мастера спорта, 3 кандидата 
в мастера спорта, 7 спорт-
сменов массовых разрядов. 
Молодые лейтенанты поедут 
служить в 68 регионов стра-
ны, а 28 человек останутся в 
учреждениях УФСИН России 
по Рязанской области.

– Молодые специалисты 
всегда показывают высокие 
профессиональные навыки, – 
говорит начальник УФСИН 
России по Рязанской области 
полковник внутренней служ-
бы Александр Комков. – Уве-
рен, те задачи, которые стоят 
сегодня перед Федеральной 
службой исполнения нака-
заний, пришедшие к нам мо-
лодые лейтенанты будут вы-
полнять с честью и достоинс-
твом. Служба в УИС требует 
от сотрудника гибкости ума 
и патриотического сознания. 
Эти качества ребята приоб-
ретают во время обучения в 
Академии ФСИН России.

История академии – это 
свыше 30 тысяч выпускников 
вуза, которые с честью выпол-

няют свой служебный долг по 
защите прав и законных инте-
ресов гражданина, общества 
и государства. Среди них ру-
ководители и сотрудники уч-
реждений уголовно-исполни-
тельной системы, федераль-
ных и региональных минис-
терств и ведомств: Александр 
Иванович Зырянов, Сергей 
Николаевич Лебедев, Вадим 
Викторович Казьмин, Роман 
Юрьевич Плугин, Леонид 
Викторович Мустайкин, Ни-
колай Никитич Трошкин и 
многие другие.

Нет ни одного региона, 
где бы ни служили выпускни-
ки академии. В разные годы 
вуз осуществлял подготовку 
специалистов, прибывших 
из различных иностранных 
государств, в том числе Кубы, 
Афганистана, Йемена, Мон-
голии, Никарагуа, Таджи-
кистана, Армении, Беларуси 
и других. Сегодня в строю 10 
слушателей из Республики 
Азербайджан.

Вячеслав Астафьев

дождь в дорогу – к счастью
В АКАДЕМии ФСиН РоССии ВыПУСКНиКАМ ВРУчиЛи ДиПЛоМы

На страже законности
РяЗАНСКой КУЗНицЕ КАДРоВ ДЛя оРГАНоВ МВД иСПоЛНиЛоСь чЕТВЕРТь ВЕКА

Р язанский филиал 
Московского универ-

ситета МВд россии име-
ни В.Я. кикотя отметил 
25-летие. личный состав 
и курсанты встретили 
праздник построением 
на плацу, где их поздра-
вили гости и начальник 
университета, генерал-
лейтенант внутренней 
службы Игорь калини-
ченко.

– Сегодня филиал являет-
ся современным, динамич-
но развивающимся подраз-
делением, которое готовит 
высококвалифицированных 

специалистов для органов 
внутренних дел. Здесь при-
меняют современные мето-
ды обучения курсантов, а пе-
дагогический состав вносит 
значительный вклад в разви-
тие науки. Мы гордимся вы-
пускниками, которые облада-
ют высоким уровнем профес-
сиональной компетенции, 
нравственными качествами, 
отличающими настоящего 
полицейского, – сказал Игорь 
Калиниченко.

К сотрудникам и курсан-
там обратился заместитель 
председателя правительства 
региона Валентин Завалев, 
который отметил, что служ-

ба полицейского связана с 
риском для жизни, требует 
самоотдачи и мужества. На 
плечах сотрудников органов 
внутренних дел лежит ответс-
твенность за спокойствие и 
безопасность граждан, за ук-
репление законности и пра-
вопорядка в Рязанской облас-
ти и за ее пределами.

– Тысячи сотрудников ор-
ганов внутренних дел достой-
но несут службу в различных 
уголках нашей родины. Пра-
вительство Рязанской облас-
ти высоко ценит и благода-
рит за нелегкий труд профес-
сорско-преподавательский 
состав ведущего ведомствен-

ного вуза страны. Сегодняш-
ние выпускники продолжат 
повышать авторитет вуза, 
доказывая свою компетен-
тность и преданность про-
фессии, – сказал Валентин 
Завалев.

К поздравлениям присо-
единились начальник УМВД 
России по Рязанской облас-
ти Владимир Алай, гости 
торжественной церемонии. 
Лучшие преподаватели и ус-
пешные в учебе курсанты по-
лучили ведомственные на-
грады и почетные знаки гу-
бернатора.

Михаил Скрипников

с учётом фактора времени
НА ЗАСЕДАНии РЕГиоНАЛьНоГо ПРАВиТЕЛьСТВА  
РАССМоТРЕНы ВоПРоСы СТРоиТЕЛьСТВА и МоДЕРНиЗАции 

В начале очередно-
го заседания прави-

тельства региона губер-
натор Павел Малков на-
звал очень результатив-
ной встречу с командую-
щим росгвардии Викто-
ром Золотовым, отметив, 
что общение с ним, жи-
телями и руководством 
г. сасово в день проведе-
ния там фестиваля, пос-
вященного композито-
ру а.П. аверкину, было 
очень продуктивным.

– Виктору Васильевичу ог-
ромная благодарность от нас 
за внимание и к региону, и к 
его малой родине, городу Са-
сово. Он много помогает го-
роду и землякам, реализует 
разные проекты. В фестива-
ле, посвященном композито-
ру Аверкину, принимал учас-
тие академический ансамбль 
песни и пляски Росгвардии. 
Очень высокий уровень, по-
дарок жителям был заме-
чательный, – сказал Павел 
Малков.

И УЧИть, 
И ВОсПИтыВать
В рязанских школах поя-
вится должность советника 
директора по воспитатель-
ной работе. Соответствую-
щее решение приняли на 
заседании правительства. С 
сентября, по словам минис-
тра образования Ольги Ще-
тинкиной, новые должнос-
ти появятся в 113 школах 
области. Должность не бу-
дет номинальной. Подбору 
специалистов надо уделять 
особое внимание. С января 
2024 года советники дирек-
тора по воспитательной ра-
боте появятся уже в 200 шко-
лах. Там, где учатся менее 50 
учеников, организуют сете-
вое кураторство. 

УскОрЯЯ тЕМПы
Проблему ветхого жилья в 
Рязанской области решат в 
ускоренном режиме. Акти-
визация процессов связана 
с увеличением федеральной 
поддержки. 

– У нас недавно с рабочим 
визитом был Сергей Вади-
мович Степашин. Обсудили 
с ним переселение из ветхо-
го аварийного жилья, капи-
тальный ремонт многоквар-
тирных домов. Регион полу-
чит поддержку по программе 
переселения, в том числе до-
полнительное финансирова-
ние. Но программу, коллеги, 
нужно реализовывать с опе-
режением, серьезно этим 

заниматься. Все средства за 
прошлый период и те средс-
тва, которые мы получим 
сейчас, – все это нужно из-
расходовать до конца года. 
Это вообще не обсуждается. 
Я сейчас обращаюсь к главам 
муниципалитетов и к минис-
терству строительства. Все 
средства пойдут под мою 
личную ответственность с 
условием, что мы полностью 
их освоим. Не подведите, 
пожалуйста, – сказал Павел 
Малков.

В текущем году планиру-
ется переселить из ветхого в 
новое жилье более 1000 чело-
век. И далее темпы планиру-
ется только наращивать. По 
поручению Президента РФ 
переселение будут проводить 
из домов, признанных ава-
рийными после 2017 года. А 
в этом фонде проживает сей-
час более 2500 человек. Рабо-
та пройдет в тесном сотруд-
ничестве с Фондом развития 
территорий. 

ПО сОЦИальНыМ 
ПрОГраММаМ
Капитальный ремонт Ухо-
ловской ЦРБ завершён. В 
текущем году в селах Пок-
ровское и Коноплино возве-
дено два модульных ФАПа. 
Сейчас идет процесс благо-
устройства территорий. Еще 
один ФАП в селе Калинин 
капитально отремонтиро-
ван. В ближайшее время все 
ФАПы заработают в полном 
режиме.

Жители Сапожка скоро 
получат в свое распоряжение 
обновленный парк. Проект 
его реконструкции прошел 
конкурсный отбор, муници-
пальный контракт заключен, 
а стоимость работ по смете 
составляет 3 млн 88 тыс. руб-
лей. Фирма-подрядчик при-
ступит к работе в середине 
июля. Предусмотрена валка 
аварийных деревьев, благо-
устройство памятника, ре-
монт дорожек, установка ска-
меек, урн, обустройство осве-
щения и площадки тренаже-
ров. По словам руководства 
района, работы завершат до 
30 августа. 

ВОПрОсы И ОтВЕты
Обсудили обращения жите-
лей региона к властям через 
электронные площадки. Пер-
вым вопросом стало обсужде-
ние ситуации вокруг дома, 
возводимого на улице Ленин-
ского Комсомола в Рязани, 
который не могут достроить 
уже несколько лет. Дольщи-
ки жалуются, что «коробка» 

здания должна была быть 
закончена по обещаниям до 
конца мая, этот вопрос уже 
поднимали на заседании ре-
гионального правительства 
в апреле. До этого три года 
работы не велись. Финан-
совое оздоровление компа-
нии-застройщика началось 
недавно. По информации 
регионального минстроя, 
пришлось долго добиваться 
возобновления финансиро-
вания и согласований с под-
рядчиком и бенефициаром 
строительства. На объекте 
сейчас работает 75 человек. 
Остались техпроцессы, свя-
занные с монтажом оконных 
блоков. Через месяц ожида-
ется завершение работ по 
закрытию контура. График 
предполагает ввод объекта 
в эксплуатацию 31 декабря 
2024 года. 

Трасса на Александро-
Невский от Ряжска находит-
ся в неудовлетворительном 
состоянии. Ремонт выполнят 
в два этапа: сначала от Ряж-
ска до федеральной трассы 
«Каспий» протяженностью 
31 километр. В текущем году 
ремонт будет проведен в Ряж-
ском районе на участке в 14 
километров. В следующем 
году отремонтируют 17 ки-
лометров в Александро-Нев-
ском районе.

По сообщению профиль-
ного министерства, первая 
партия пяти троллейбусов  
с пробегом из Санкт-Петер-
бурга прибудет в Рязань в 
ближайшее время. Далее до 
октября поступят все огово-
ренные ранее 20 троллейбу-
сов. Машины, по заявлению 
руководства минтранса, на-
ходятся в хорошем состоя-
нии. Многие прошли капи-
тальный ремонт. 

На ремонт ул. Магист-
ральной в Рязани выделены 
165 млн рублей. Предпола-
гается полностью отремонти-
ровать полотно, заменить ос-
вещение, установить знаки. 
И все это на дистанции 2,5 
километра. Проезжую часть 
отремонтируют до 1 сентяб-
ря, остальное – до середины 
ноября.

ВОЗМОЖНОстИ 
стаНОВЯтсЯ ШИрЕ
В Рязанской области рас-
ширены возможности про-
граммы переселения сооте-
чественников. Для всех, кто 
решил вернуться на Родину 
из-за рубежа, чтобы посто-
янно проживать в России, а 
конкретно в Рязанской облас-
ти, расширены возможности 

соответствующей програм-
мы социальной поддержки. 
Правительство региона отме-
нило ряд обязательных тре-
бований, которые касались 
стажа работы в регионе или 
предпринимательской де-
ятельности здесь в течение 
не менее 2-х лет. Это касает-
ся соотечественников, кото-
рые хотят прибыть или при-
были из Японии, Австралии, 
а также стран Евросоюза. Из-
менения в законодательство 
региона внесены в соответс-
твии с поручением федераль-
ного МВД.

На кОНтрОлЕ У ЦУра
По информации директо-
ра Центра управления ре-
гионом Елены Королевой, 
за прошедшую неделю пос-
тупило 2600 обращений от 
жителей региона к властям 
разных уровней. Более ты-
сячи сделано через социаль-
ные сети, 590 на платформе 
обратной связи и около 900 
официальных обращений. 
На первом месте тема до-
рог, связанная с подтопле-
нием проезжей части после 
ливневых дождей в Рязани. 
Есть просьбы провести ка-
питальный ремонт дорог в 
Рязани, Рязанском, Ряжском, 
Скопинском районах и Ско-
пине. Жители региона жалу-
ются на сложности записи к 
врачу через сайт Госуслуги. 
Это связано с отсутствием 
прикрепления к медорга-
низациям либо с отсутстви-
ем талонов у специалистов. 
Жалобы по теме ЖКХ имеют 
самый низкий показатель за 
последние 4 недели. В вос-
кресенье много сообщений 
поступило из-за аварийного 
отключения электричества 
в 4 микрорайонах областно-
го центра. Есть жалобы на 
протечку кровли и залитие 
квартир в нескольких муни-
ципалитетах после прошед-
ших на неделе дождей. Жи-
тели региона сигнализируют 
о неухоженных территориях, 
в том числе о таких, где об-
наружен борщевик. Замыка-
ет список самых актуальных 
тем несанкционированные 
свалки и вопросы вывоза му-
сора. Среднее время реакции 
на обращения жителей в со-
циальных сетях составило 
менее 3-х часов. Губернатор 
Павел Малков потребовал 
составить отчет по жалобам 
на запись к врачу, он наме-
рен серьезно заняться этой 
темой.

Михаил Скрипников 

для удобства граждан 
оБЛиЗБиРКоМ ПоДПиСАЛ СоГЛАШЕНиЕ С МФц РяЗАНСКой оБЛАСТи

ц еремония прошла на 
очередном заседа-

нии избирательной ко-
миссии рязанской облас-
ти. Подписи в документе 
поставили председатель 
облизбиркома дмитрий 
Боков и директор МФЦ 
рязанской области лия 
лукьянова.

– С МФЦ мы сотрудни-
чаем ежегодно с 2017 года. 

В период выборов ведомс-
тво играет ключевую роль, 
предоставляя избирателям 
возможность проголосовать 
не по месту регистрации, а 
на том участке, где им удоб-
но, – пояснил Дмитрий Бо-
ков. – Услугой «Мобильный 
избиратель» можно будет 
воспользоваться как в Ряза-
ни, так и за пределами облас-
тного центра в Единый день 
голосования, который прой-

дёт 10 сентября. Особенную 
актуальность она приобретёт 
также и в марте, когда будут 
проходить президентские 
выборы. Благодаря нашему 
соглашению с МФЦ избира-
тели смогут проголосовать 
на любом удобном участке 
страны.

Лия Лукьянова отметила, 
что коллектив МФЦ давно и 
успешно работает с разными 
видами услуг. Поэтому труд-

ностей с добавлением ещё од-
ной не возникнет.

– Мы открыты теперь ещё 
и в крупных торговых центрах 
Рязани, таких как М5 молл, 
Глобус, Европа. Сейчас рас-
ширяем время работы МФЦ. 
Получить широкий спектр ус-
луг можно будет с девяти утра 
до девяти вечера без выход-
ных, – подчеркнула она.

Яна Арапова

ИЗ ОФИЦИальНых ИстОЧНИкОВ
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Р язанская торгово-промышленная па-
лата была создана летом 1993 года 

пятнадцатью крупнейшими предприяти-
ями области, которые удалось убедить в 
необходимости формирования структуры 
в Рязанской области и её интеграции в ми-
ровую хозяйственную систему. 

Ключи от всех двеРей
Сегодня ТПП Рязанской области является са-
мым крупным и активным общественным биз-
нес-объединением области. Она включает в себя 
более 900 предприятий и организаций, занимая 
прочные позиции в системе торгово-промыш-
ленных палат страны. Её деятельность не раз 
отмечалась на разных уровнях, в том числе и 
Президентом страны. 

«За прошедшее время Палатой много сдела-
но. Защищая бизнес, Рязанская ТПП вступала в 
конфронтацию с монополистами, вносила зна-
чимые поправки в региональное законодатель-
ство, регулирующее предпринимательскую де-
ятельность. Для установления деловых контак-
тов рязанских предпринимателей с российскими 
и иностранными партнёрами проведены сотни 
деловых бизнес-встреч в нашем и других регио-
нах», – рассказывает президент Союза «ТПП Ря-
занской области», депутат Рязанской областной 
думы Татьяна Гусева.

Развитие межрегиональных и международ-
ных связей – традиционное направление де-
ятельности Палаты, которое с каждым годом 
только набирает популярность. Особенную зна-
чимость оно получило в современных экономи-
ческих условиях постпандемийной эпохи. ТПП 
Рязанской области проводит множество биз-
нес-миссий как на уровне региональных палат 
в Российской Федерации, так и за рубежом. За 
последние годы рязанские бизнесмены смогли 
упрочить свои связи с коллегами из Белоруссии, 
и других стран.
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иван дементьев, 
предприниматель:

– Для начала нам нужны российские 
электронные деньги, тогда можно будет 
ответить на этот вопрос. Пока же элект-
ронной валюты для замены рубля нет, и 
непонятно, когда она появится.

Максим скрипка, 
водитель:

– Хотелось бы, чтобы ими было труд-
нее завладеть. Бумажные деньги в этом 
плане надежнее – их можно безопасно 
хранить в банке, под кроватью.

ольга сускова, 
врач:

– Бумажные деньги практически не ис-
пользую. Зарплата приходит на карту и 
часто даже не найти наличных, поэтому 
хотелось бы, чтобы карты «по-настояще-
му» принимали везде.

Глас народа / Чего не хватает электронным деньгам, чтобы вы отказались от бумажных?

«ГоряЧий» телефон редакции: (4912) 21-08-13

Марина Кириенко, 
программист:

– Они пока не очень распространены. 
Не надо путать с суммой на кредитной 
карте – это две разные вещи. Разгово-
ры о цифровом рубле пока ещё только 
ведутся.

МиХаил МятликОв,  
ПРеДсеДатель БелОРусскОй тПП:

– Отрадно осознавать, что деятельность наших ор-
ганизаций близка не только по содержанию, но и по 
духу, ибо мы стремимся установить прочные и дове-
рительные деловые контакты между предпринимате-
лями двух стран. Продуктивность совместной рабо-
ты подтверждает активное участие представителей 
бизнеса Беларуси и Рязанской области в проводимых 
палатами форумах, деловых визитах и выставочных 
мероприятиях. убеждён, что дальнейшие совместные 
инициативы наших организаций откроют ещё больше 
возможностей для развития надёжных и долгосроч-
ных бизнес-контактов на благо двух стран.

алексаНДР ШеМякиН,  
РектОР РГату иМеНи П.а. кОстычева:

– во все времена торгово-промышленная пала-
та Рязанской области была и остаётся надёжным 
партнёром правительства в решении стратегически 
важных задач социально-экономического развития 
региона. Мы высоко оцениваем эффективность вза-
имодействия с научно-образовательными центрами 
университета, её вклад в решение вопросов орга-
низации процесса обучения предпринимателей, вы-
страивания системного взаимодействия по трекам 
«образование-бизнес» и «наука-бизнес».

алексаНДР кОстРОв,  
РукОвОДитель РРО вООв «БОевОе БРатствО»:

– торгово-промышленная палата Рязанской об-
ласти проводит большую общественно значимую 
благотворительную и патриотическую работу. а 
инициатива президента Палаты начать издание 
книг памяти о погибших в горячих точках земляках 
на благотворительной основе встречена нами с 
большим уважением. Подготовлены уже два тома 
книги «Будем помнить», и эта важная для нас ра-
бота продолжается. как и наше сотрудничество. 
уверен, что Палата будет и впредь вносить весо-
мый вклад в развитие Рязанской области и воен-
но-патриотическое воспитание рязанцев

точКА ЗРеНиЯ

экОНОМика: пути РАЗвитиЯ

Михаил пРоНиН  

уПОлНОМОчеННый  
ПО Защите ПРав 
ПРеДПРиНиМателей  
в РяЗаНскОй 
ОБласти

Новый вЗглЯд

О дной из актуальных тем, о кото-
рой говорит производственный 

бизнес, является вопрос пересмотра 
существующих критериев отнесения к 
субъектам Мсп в связи с изменением 
существующей экономической обста-
новки, ростом цен и инфляцией. 

В соответствии с п. 1 Поручения Прези-
дента Российской Федерации В.В. Путина 
№ПР-1118 ГС от 04.04.2023 года Прави-
тельству Российской Федерации, в целях 
совершенствования механизмов финансо-
вой поддержки развития промышленности 
поручено рассмотреть совместно с комис-
сиями Государственного Совета вопрос о 
снижении административной и налоговой 
нагрузки на предприятия обрабатывающей 
промышленности, относящиеся к субъектам 
малого и среднего предпринимательства, в 
том числе о корректировке ограничений на 
применение такими предприятиями упро-
щённой системы налогообложения, и при 
необходимости обеспечить принятие соот-
ветствующих решений.

Многие организации активно кредиту-
ются в связи с необходимостью соблюдения 
графика выкупа основного материала либо 
по иным причинам. При этом рост цен на ма-
териал возрастает существенно, что отража-
ется на валовой выручке предприятий (мо-
жет превышать 2 млрд руб., то есть макси-
мальный порог критерия отнесения к субъ-
ектам МСП). Как следствие, предприятия 
исключаются из реестра МСП. Возникают 
вопросы в части установленных порогов до-
ходов и численности предприятий. Некото-
рые предприятия, несмотря на высокое чис-
ло занятых, по доходам остаются микропред-
приятиями, малыми предприятиями. 

Имеются категории предприятий, кото-
рые по выручке являются средними предпри-
ятиями, однако по численности формаль-
но являются крупными предприятием и не 
могут относиться к субъектам МСП. Такая 
ситуация демотивирует к сохранению чис-
ленности. 

В результате утраты статуса субъекта 
МСП предприятия уплачивают повышенные 
страховые взносы (с 15 до 30%), теряют до-
ступ к получению кредитов на льготных ус-
ловиях и иной льготной поддержке, не мо-
гут участвовать в некоторых госзакупках.

На основании поступивших от субъек-
тов предпринимательской деятельности 
обращений, аппаратом бизнес-омбудсме-
на по Рязанской области подготовлены и 
направлены предложения по этим темам. 
Мы считаем, что существующие предель-
ные значения среднесписочной численнос-
ти работников и максимальные доходы для 
целей признания субъектами МСП по всем 
категориям предприятий необходимо уве-
личить минимум в два раза. Необходимость 
их увеличения назрела давно. 

С учетом имеющегося поручения с це-
лью развития промышленности предлагает-
ся рассмотреть возможность установления 
таких критериев именно для производствен-
ных предприятий: для микропредприятий – 
до 30 человек и годовой выручкой до 200 
млн руб.; для малых предприятий – до 200 
человек и годовой выручкой до 1,6 млрд 
руб.; для средних предприятий – до 500 че-
ловек и годовой выручкой до 4 млрд руб.

Мы предложили рассмотреть данный 
вопрос в рабочей группе по нормативному 
регулированию малого и среднего предпри-
нимательства комиссии Госсовета РФ по 
направлению «Малое и среднее предпри-
нимательство». 

Конечно, реализация таких предложений 
может привести к выпадающим доходам 
бюджетов, но положительных эффектов от 
их реализации, на наш взгляд, может быть 
значительно больше. Это позволит подде-
ржать как существующие, так и новые про-
изводства, что будет способствовать увели-
чению выпускаемого объёма продукции, со-
зданию новых рабочих мест и, как следствие, 
повлияет на увеличение валового внутрен-
него продукта и развитие экономики.

пРЯМАЯ Речь

пора разобраться
«ЦифРОвОй РеГиОН» ПРиГлаШает РяЗаНЦев уЗНать аЗы ЦифРОвыХ теМ

цифРА

е сли бы в 2009 году люди знали, что де-
тище сатоси Накамото, получившее 

название биткоин, будет настолько ценит-
ся спустя всего десятилетие, наверное, не 
покупали бы пиццу за 10 000 BTC. сейчас 
эта пицца стоит 27 399 630 000 рублей, что 
лишний раз доказывает ценность знаний 
как самой дорогой ценности в этом мире. 
чтобы этих знаний у рязанцев было боль-
ше, «цифровой регион» запустил проект 
«пора разобраться», который посвящён 
азам различных цифровых тем. 

Первая лекция проекта, которая прошла в ми-
нувший четверг, была посвящена криптовалютам. 

спикером стал владимир Романов – топ-менеджер 
компании Just Capital Corporation, занимающейся 
разработкой систем автоматического трейдинга в 
биржевой торговле. Он рассказал собравшимся, 
что такое криптовалюта, блок-чейн, майнинг, по-
чему в криптовалюту активно инвестируют именно 
сейчас, с какими рисками может столкнуться буду-
щий инвестор.

«Про криптовалюту сейчас вещают из каждого 
«утюга». Молодые девятнадцатилетние блогеры-
миллионеры активно рассказывают о своих значи-
тельных состояниях, заработанных за считанные 
часы. Но самое главное, что впечатляет всех без 
исключения, – это скорость и объемы передачи ог-
ромных сумм криптовалюты, которые в отличие от 

обычных банковских переводов не стоят практичес-
ки ничего», – отметил в своем выступлении владимир 
Романов. Он рассказал о различных вариантах за-
работков на криптовалюте, некоторые из которых 
позволяют кратно увеличить свой инвестиционный 
капитал буквально за несколько часов. Отдельно 
он коснулся и автоматических вариантов заработ-
ка с помощью программ-ботов для трейдинга на 
криптобирже.

Рязанцы спросили у эксперта, во что лучше 
вкладывать: в акции или в криптовалюту. На что 
владимир Романов ответил народной мудростью: 
«Не храни яйца в одной корзине». Он отметил, что 
лучше использовать разные направления инвести-
рования, существенно снижая риски. На вопрос о 

В авангарде бизнеса
тОРГОвО-ПРОМыШлеННая Палата РяЗаНскОй ОБласти ОтМечает 30-летие

в 2021 году в Рязани была высажена аллея семейного бизнеса. Благодаря Рязанской 
тпп понятию «семейный бизнес» в регионе придан юридический статус

президент тпп Рязанской 
области татьяна гусева получает 

благодарственное письмо 
Рязанской областной думы 

за благотворительность

ми проектами в экономике региона. Совместно 
с министерством экономического развития Ря-
занской области привлекает новых инвесторов 
в индустриальный промышленный парк «Рязан-
ский». Разрабатывает и участвует в обсуждении 
новых мер поддержки бизнеса, активно работая 
в Совете по инвестициям при губернаторе облас-
ти и комитете по экономическим вопросам Ря-
занской областной Думы. В 2022 году эксперты 
Палаты провели первичную оценку эффектив-
ности внедрения Регионального инвестицион-
ного стандарта версии 2.0 и сформировали пред-
ложения по улучшению работы. 

«Палата ведёт большую работу в интересах 
делового сообщества. Под крылом ТПП сегодня 
более 900 наших предприятий. Вместе помога-
ем рязанскому бизнесу успешно развиваться, со-
вершенствуем законодательную базу, обеспечи-
ваем поддержку инвесторам. Уверен, что конс-
труктивное деловое партнёрство продолжится и 
в дальнейшем», – считает губернатор Рязанской 
области Павел Малков. Глава региона подчёрки-
вает, что Рязанская ТПП всегда в центре ключе-
вых для страны и региона событий. 

«За время своей деятельности Торгово-про-
мышленная палата внесла значительный вклад 
в формирование и развитие экономических про-
цессов в регионе. Благодаря четкой и слаженной 
работе, компетентности и профессионализму 
всех членов коллектива, Палата стала единым 
механизмом по внедрению современных и ин-
новационных идей повышения конкурентоспо-
собности предприятий, защиты прав и интересов 
предпринимателей», – отмечает председатель 
Рязанской областной Думы Аркадий Фомин.

Предприниматели постоянно обращаются в 
палату со своими проблемами. По наиболее ос-
трым – регулярно проводятся «круглые столы», 
общественные слушания, семинары, создаются 
рабочие группы с участием предпринимателей, 
представителей власти, общественности. Среди 
актуальных тем последнего времени – пассажир-
ские перевозки, освещение улиц Рязани, кадаст-
ровая оценка объектов недвижимости, тарифы 
на энергоносители, антимонопольное законо-
дательство, капитальный ремонт жилых домов, 
обращение с отходами и многие другие. 

Помощь предприятиям и предпринимателям 
оказывается и по другим направлениям: это и 
выполнение информационных заявок по поиску 
партнеров и проверка благонадежности фирм, и 
взаимодействие с органами власти для решения 
проблем предприятий-членов Палаты. Для ТПП 
Рязанской области обращения предпринимате-
лей – первоочередная задача для оперативного 
реагирования. 

поМочь КАждоМу
В прошлом году по предложению ТПП региона 
депутаты Рязанской областной Думы ввели в 
законодательство понятие «семейный бизнес». 
Наш регион стал 44 субъектом в Российской Фе-
дерации, где понятию «семейный бизнес» при-
дается юридический статус. 

Проект изменений представила депутат об-
ластной Думы, президент Торгово-промышлен-
ной палаты Рязанской области Татьяна Гусева. 
Она объяснила, что закон конкретизирует по-
нятие «семейный бизнес», даёт юридический 
статус лицам, которые им занимаются. Она 
обратила внимание депутатов на то, что в на-
шем регионе работает более 40 предприятий 

семейного бизнеса. Принятый закон позволя-
ет создать условия для семейного предприни-
мательства.

Это не единственная социальная инициатива 
ТПП Рязанской области. Уже много лет Торгово-
промышленная палата Рязанской области прово-
дит активную благотворительную деятельность 
по оказанию помощи детям с трудной судьбой. 
Со временем благотворительность стала сис-
темной. Импульсом к этому стало создание рос-
сийского Центра помощи беспризорным детям 
«Чужих детей не бывает». В 2022 году ТПП Рязан-
ской области подготовила для ребят из детских 
домов региона праздничные ёлки, где получили 
подарки около 600 рязанских детей. 

ТПП Рязанской области проводит значитель-
ную работу по благотворительной поддержке ве-
теранов Великой Отечественной войны и участ-
ников локальных войн. С 2014 года помогает бе-
женцам Донбасса. В этом году Палата обратилась 
к предпринимательскому сообществу с просьбой 
поддержать рязанские подразделения, участву-
ющие в специальной военной операции. Пред-
приятия охотно откликнулись на эту просьбу, и 
наши подразделения получили дополнительное 
снаряжение на сумму около 5 млн. рублей. 

* * *
Редакция «Рязанских ведомостей» поздравля-

ет Торгово-промышленную палату Рязанской об-
ласти с 30-летием! В последние годы ваша орга-
низующая роль в регионе неуклонно возрастает. 
Вы оказываете неоценимую поддержку не только 
бизнесу, но и социальным институтам нашего 
общества. Успехов вам на этом пути!

Фото из архива
«ТПП Рязанской области занимает ведущие 

позиции и вносит большой вклад в развитие сис-
темы торгово-промышленных палат в Российс-
кой Федерации», – отмечает президент Торго-
во-промышленной палаты РФ Сергей Катырин. 
По его словам, Рязанская ТПП заслужила высо-
кий авторитет в регионе и выступает надёжным 
партнёром органов власти, играет важную роль 
в развитии региональной экономики, повыша-
ет значимость и престиж предпринимательской 
деятельности, способствует росту деловой ак-
тивности. 

в цеНтРе соБытий
Торгово-промышленная палата Рязанской об-
ласти активно участвует в работе над ключевы-

хранении крипты владимир Романов посоветовал 
использовать холодные кошельки и помощь надеж-
ных друзей, которые помогут держать в памяти па-
роли для доступа к кошелькам. 

в конце организаторы предложили слушателям 
ответить на несколько базовых вопросов о крипто-
валютах, которые были разобраны на лекции. ав-
торы удачных ответов получили сувениры.

«На следующей неделе мы познакомим рязан-
цев с особенностями создания видиоконтента для 
соцсетей «вконтакте» и Telegram. как снимать, где 
это востребовано, что это даст и так далее. в даль-
нейшем мы разберём NFT (цифровые изображения), 
как обрабатывать фотографии. это тема больше 
подходит для молодёжи. Для населения более стар-
шего возраста мы разберём такие вещи, как оп-
лата услуг ЖкХ – новые способы, которые делают 
жизнь людей гораздо проще», – рассказал о пла-
нах проекта представитель «Цифрового региона» 
виктор алеевский.

Материалы полосы подготовил Александр Джафаров
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Н еделя началась с неутешительной статисти-
ки. Согласно исследованию РИА «Новости», 

Рязанская область оказалась в числе аутсайде-
ров рейтинга российских регионов по качеству 
дорог, заняв 74 место среди регионов России.

В рейтинге отмечается, что только половина рос-
сийских автомобильных дорог отвечает норматив-
ным требованиям. В 41 регионе страны доля качест-
венных трасс выше, в 44 субъектах Федерации – ниже. 
Лидером по количеству хороших дорог является Мос-
ква с показателем 97,6%. Последнюю строчку рейтин-
га занимает Архангельская область – здесь стандар-
там соответствуют лишь 13,3% магистралей. В Рязан-
ской области доля автодорог регионального и местно-
го значения, отвечающих нормативным требованиям 
по итогам 2022 года, составляет всего 36%.

С результатами понятно, не понятно с ответом 
на вопрос «кто виноват?» в сложившейся ситуации. 
В этом году, как всегда, не обошлось без жалоб на со-
стояние множества крупных трасс после зимы, в том 
числе и федеральной М5. Вызывало вопросы качест-
во ремонта городских дорог в Скопине и уже «куль-
товых» ремонтов дороги на Северной окружной и 
на мосту через Оку. Асфальт все также разрушался, 
его оперативно перекладывали где картами, а где 
специальной смесью, которую все так же бросали в 
весенний снег и воду. Как оказалось – это новая тех-
нология, и теперь так чинить дороги можно, хватает 
как раз до починки всей дороги картами.

Ответ на звучащий из года в год вопрос был дан бук-
вально за несколько дней до этого во время онлайн-опро-
са на тему «Почему в регионе не решена проблема пло-
хих дорог», в ходе диалога с властью вице-губернатора 
Артёма Бранова. Здесь предлагалось несколько вариан-
тов ответов: несовершенная процедура отбора подряд-
чиков, низкое качество стройматериалов, устаревшие 
технологии, недостаток финансирования, отсутствие 
системного контроля. С абсолютным отрывом, набрав 
более 40% голосов, победило мнение, что сегодня рязан-
ским дорогам не хватает финансирования. Другие вари-
анты ответов набрали в пределах 10% голосов.

Комментируя результаты голосования, Бранов при-
знал, что региональная дорожная сеть ещё далека от 
совершенства. При этом вице-губернатор добавил, что 
средства на ремонт и строительство дорог поступают 
из дорожного фонда и сейчас он используется макси-
мально эффективно. Объем этих средств зависит от 
количества транспорта в регионе. По словам Бранова, 
в Тамбовской области количество автомобилей и жи-
телей сопоставимо с Рязанской областью, размер ре-
гионов тоже сопоставим, но протяжённость дорожной 
сети у нас в три раза больше, что и является одной из 
главных проблем дорожной отрасли региона сегодня. 

Исследование РИА «Новости» в свою очередь дока-
зывает, что недостаток финансирования рано ставить 
главной причиной плохого качества дорог. Не понят-
но, почему Тамбовская область не далеко от нас ушла, 
заняв соседнее 68 место? При этом более «похожие» на 
нас Тульская и Липецкая области находятся в первой 
тридцатке рейтинга, обгоняя Рязанскую область почти 
вдвое не только по качеству полотна, но и по плотности 
дорожной сети. Значит, несовершенные процедуры от-
бора подрядчиков, низкое качество материалов и недо-
статок финансирования пока значат в вопросе ремонта 
дорог значительно больше, чем общий объем дорожного 
фонда. Примет ли это во внимание команда областного 
правительства и как это отразится на рязанских дорогах, 
мы узнаем уже скоро – буквально следующей весной.

Александр 
ДжАфАРов

кОРРЕСПОНДЕНТ

Эх, ДоРоГИ!

от конца эпохи до «Ткани познания»
В РяЗАНИ ОТкРыЛИСь ПЕРСОНАЛьНыЕ ВыСТАВкИ ОЛЕГА ЛЕОНОВА И ЕЛИЗАВЕТы ЧЕРВякОВОй

кУльТУРА

В выставочном зале Ря-
занского художест-

венного музея им. И.П. 
Пожалостина открылась 
выставка «Улыбка ржа-
вого гвоздя» заслужен-
ного художника России, 
члена Российской акаде-
мии художеств олега ле-
онова. 

Гости смогут познако-
миться с работами, выпол-
ненными автором за послед-
ние десять лет. Экспозиция 
насчитывает 76 картин, прак-
тически две трети из них ра-
нее не были представлены 
широкой аудитории. 

На сегодняшний день в 
творческом багаже Олега Ле-
онова более 30 персональных 
выставок, но в Рязани он де-
монстрирует свои произведе-
ния впервые. 

«Работы относятся к кон-
цептуальному неосимво-
лизму. Очень часто люди 
не замечают информацию, 
скрытую в окружающих нас 
предметах, а ведь они переда-
ют черты эпохи: перестрой-
ка, девяностые, двухтысяч-
ные. Это – часть нашей исто-
рии», – поделился художник 
своим видением темы.

С заботой о братьях меньших
В РяЗАНСкОм ЛЕСОПАРкЕ ПРОшЛА ВыСТАВкА-ПРИСТРОйСТВО «ПОшЛИ ДОмОй»

Заведующая рязанским 
выставочным залом АРТРУМ 
Ольга Калинкина отметила 
свободу и смелость Олега Ле-
онова в творчестве, соответс-
твие цветовой палитры обра-
зам и идее.

Инициатор выставки – 
экс-директор художественно-
го музея Марина Котова. До-
говоренность о её проведении 
была достигнута на встрече 
в июле прошлого года, ког-

да Олег Леонов проводил в 
Рязани мастер-класс. А в эти 
дни Олег Леонов в составе 
государственной комиссии 
оценивает работы студентов 
Рязанского художественного 
училища им. Г.К. Вагнера.

«Выставка будоражит. Она 
передаёт черты нашего вре-
мени. Чувствуется высокий 
профессионализм: фактура, 
форма, композиция, нестан-
дартные находки. Особенно 

нас с коллегами поразила кар-
тина «Дорога в ад», где изоб-
ражены обгоревшие головки 
спичек», – говорит замести-
тель директора по учебно-ме-
тодической работе художест-
венного училища им. Г.К. Ваг-
нера Наталья Кобзева. 

Выставка работает  
до 23 июля (6+)

В картинной галерее 
«виктор Иванов и 

земля Рязанская» откры-
лась выставка члена Со-
юза художников России, 
члена Московского сою-
за художников Елизаве-
ты Червяковой. 

На её счету более 20 мас-
штабных проектов для хра-

мовых комплексов и светских 
объектов, в том числе выпол-
нение мозаик для главного 
храма Вооруженных сил Рос-
сийской Федерации. 

«Елизавета – самый мо-
лодой представитель плеяды 
художников-керамистов. С 
рязанской землей ее связы-
вает учеба в художественном 
училище имени Г.К. Вагнера. 
После Елизавета продолжила 
учебу в московском институ-
те имени Сурикова. И если 
вначале в её творчестве пре-
обладала живопись, то пос-
ледующие работы выполне-
ны в керамике. Это третья 
персональная выставка Ели-
заветы, но первая по совме-
щению разноплановых ком-
позиций», – рассказала за-
ведующая галереей «Виктор 

Иванов и земля Рязанская» 
Ирина Павлова. 

На выставке представ-
лены 40 работ Елизаветы 
Червяковой, среди которых 
живопись разных лет и ке-
рамические панно. Худож-
ница с 2017 года принимает 
участие в программе «Икона 
после иконы», пробуя новые 
подходы в современном ис-
кусстве.

Часть экспонатов посвя-
щены юго-восточным зем-
лям, в частности Донбассу. 
Художница продемонстри-
ровала макет для мемориа-
ла «Герои России и право-
славные покровители», где 
будут увековечены имена 
героев. 

«Мое первое серьезное 
погружение в иконописные 
законы состоялось на треть-
ем курсе Суриковского инс-
титута во время практики в 
Ростове. Мы делали копии ка-
менного иконостаса в Спасо-
Яковлевском монастыре ХVII 
века. Но главная работа моей 
жизни – создание грандиоз-
ного комплекса мозаик пло-
щадью в 5 000 квадратных 
метров для храма Святого 
Саввы в Белграде. Там рабо-
тали больше 500 московских 
художников», – рассказала 
Елизавета Червякова. 

Выставка работает  
до 24 июля (0+)

Екатерина Стоцкая

Е жемесячная летняя 
акция ставит зада-

чу найти дом и надёж-
ных хозяев для десятков 
собак и кошек, которые 
пока находятся в статусе 
бездомных. 

Они живут в приютах и 
у волонтеров. Все животные 

стерилизованы, привиты и 
гарантировано не агрессив-
ны по отношению к челове-
ку. О каждом своем подопеч-
ном сотрудники разных при-
ютов региона и волонтёры 
рассказали в подробностях. 
А все посетители выставки, 
которые заинтересовались 
конкретным питомцем, мог-

ли пообщаться с ним, погла-
дить и даже прогулять под 
присмотром кураторов. При 
этом отдают животных в доб-
рые руки только по договору 
ответственного содержания. 
Выставка-пристройство ста-
ла ещё и праздником для всей 
семьи. Для детей предусмот-
рели творческие конкурсы, 

мастер-класс по созданию 
модной прически, сладкой 
ваты, организовали и зону ак-
вагрима. В результате акции 
для 11-ти кошек и 2-х собак 
удалось найти дом. Следую-
щая выставка пройдет в кон-
це июля. 

Михаил Скрипников 

Д есятый федеральный 
научно-обществен-

ный конкурс «восемь 
жемчужин дошкольно-
го образования – 2023» 
стартовал 12 апреля. Его 
творческая программа 
тесно соприкасается с те-
матикой Года педагога и 
наставника и приуроче-
на к 220-летию журна-
ла «вестник образования 
России». 

Организаторы конкур-
са – Ассоциация лучших до-
школьных образовательных 
организаций и педагогов, 
Российское общество соци-
ологов, «Союз развития нау-
коградов», редакция журнала 
«Вестник образования Рос-
сии» при содействии Коми-
тета по просвещению Госу-
дарственной Думы, ряд про-
фильных вузов и семейный 
телеканал «Радость моя». 

Один из участников кон-
курса от рязанского регио-
на – детский сад №7 «Сол-
нышко» им. Д.М. Гармаш в 
рыбновской деревне Багра-
мово. 

– В прошлом году мы ста-
ли призерами этого кон-
курса, – рассказывает заве-
дующая детсадом Светлана 
Ивановна Жданова. Светла-
на Ивановна работает здесь 
почти с момента основа-
ния – около сорока лет. А ут-
верждала её кандидатуру ле-
гендарная женщина, Герой 
Социалистического Труда, 
депутат Верховного Совета 
СССР, руководитель райсель-
хозтехники Дарья Матвеевна 
Гармаш, чьими усилиями и 
было отстроено Баграмово, 
превратившееся из деревни 
в микрорайон.

На конкурс педагоги дет-
ского сада подготовили про-
ект «Баграмовский тихий 
родной уголок». Главная цель 
его: создать духовно-нравс-
твенную, патриотическую 
систему воспитания, исполь-
зуя местные возможности. К 
этой работе в «Солнышке» ре-
шили привлечь соратников – 
Музей обороны и тыла и Баг-
рамовскую модельную биб-
лиотеку. План образователь-
ных занятий разработан на 
год. В него включены и кра-

Баграмовский 
уголок 
НАДЕЕТСя ПОПАСТь  
В «жЕмЧУжНОЕ ОжЕРЕЛьЕ»

оБщЕСТво

еведческий кружок «Родни-
ки» на базе музея для ребят из 
старшей и подготовительной 
групп, и «Библиотечный де-
сант» с читательским клубом 
«Малышок» в библиотеке. 

Организаторы выделили 
три направления – основные 
векторы проекта: дети-детям, 
педагоги-педагогам, родите-
ли-родителям. На одном из 
этапов состоится обмен зна-
ниями с коллегами-участни-
ками, к примеру, будут учить 
детей из Мурома, как делать 
куклу «Сполюшка».

– Специально для этого 
будет записано видео, а от-
правим его в установленный 
срок в сентябре, – знакомит 
с деталями заместитель заве-

дующей детсада по воспита-
тельной и методической ра-
боте Екатерина Панаити. 

Кукла «Сполюшка» – это 
авторская работа научного 
сотрудника Музея обороны и 
тыла Татьяны Завьяловой, от-
меченная специальным при-
зом Международного конкур-
са «Музей в городе N». 

– Совместной работе дет-
ского сада и музея уже не 
один год. Но сейчас благодаря 
проекту мы встречаемся раз в 
неделю. Знакомим малышей 
с традициями и бытом на-
ших предков: как выращива-
ли хлеб, готовили еду в печи, 
рассказываем о предметах в 
русских избах. При музее есть 
свое поле, где возделывают 

рожь и пшеницу. Здесь мы 
наглядно демонстрируем все 
этапы: от праздника первой 
борозды, где земледельцы 
сеют пшеницу в народных 
костюмах, до сбора урожая. 
Крестьянин всегда находил 
применение соломе, вот и 
кукла «Сполюшка» из нее. На-
звание придумали сами, а по-
чему – догадаться легко, ведь 
соломка же с поля, – объясни-
ла Татьяна Завьялова. 

– Очень много положи-
тельных отзывов получаем от 
родителей. Дети дома делятся 
полученными впечатления-
ми и знаниями, у них появля-
ется интерес к истории села, 
к истории своей семьи. А это 
самое главное. Ведь наша за-

дача – привить уважение и 
любовь к родине, воспитать 
и заложить основные ценнос-
ти. А это достигается не ло-
зунгами, а познанием. Наши 
воспитатели – профессиона-
лы очень умело и доходчиво 
работают с детьми. И Елена 
Дедолко, и Айгуль Коврякова, 
и другие работники – расска-
зывает Светлана Ивановна. 

Конечно, каждый, кто 
принимает участие в кон-
курсе, надеется на победу. Но 
главный успех «Солнышка» 
уже налицо – это те «жемчу-
жинки» любви к своей малой 
родине, которые обретают 
ребята, участвуя в проекте. 

Екатерина Стоцкая
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